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香港文匯報訊（記者 吳靜儀）白俄羅斯共和國第

一副總理瓦西里．馬秋舍夫斯（Vasily Matyu-

shevsky）近日帶領政府代表團訪問香港，香港特區

行政長官梁振英於本周一會見瓦西里．馬秋舍夫斯

時，雙方簽署全面性避免雙重課稅協定。

白俄羅斯與港簽稅務協定

瓦西里．馬秋舍夫斯昨日於一個投資
論壇上表示，簽署協定是為支持中

國內地提倡的「一帶一路」倡議，白俄
羅斯作為「一帶一路」沿線國家，他期
望此協定能進一步擴大兩地的投資流
動，並促進香港與白俄羅斯的經貿關
係。

開發軟件全球10億人使用
白俄羅斯經濟部第一副部長Alexandr
Zaborovski昨天表示，歡迎來自香港的企
業前來投資。他指，該國高科技行業的直
接投資，在過去幾年已經增長60多倍，
而全世界有10億人口使用他們開發出來
的軟件及電腦應用，發展潛力高。
他又介紹，中國內地在白俄羅斯設立的
工業園，現時已有幾千個企業註冊，當中
包括超過200間高科技企業，總投資為10
億美元。在稅務方面，工業園提供大量優

惠以吸引企業參
與。Zaborovski 透
露，此工業園最大
的兩個股東是來自
中國內地的企業，
而中國招商局集團
亦是其中一個股
東。
Zaborovski 說 ，

白俄羅斯對高科技
行業的直接投資在
過去幾年已經增長
60多倍，全世界有10億人口使用該國開
發出來的軟件及電腦應用。

達成免簽證入境待遇共識
出席活動的港中旅集團公司董事長張學

武表示，白俄羅斯的地理戰略非常重要，
不但是歐洲的中心，更連接歐亞，在「一

帶一路」上是一個重要的連接點。他對香
港和白俄羅斯之間新簽訂的協議表示高
興，更稱白俄羅斯營商環境理想，社會亦
穩定，隨着該國持續開放，預期會吸引更
多外資到該國投資。
另外，白俄羅斯政府及香港政府在星

期一亦就旅遊免簽證達成共識，讓持有

有效香港特區護照和有效白俄羅斯國民
護照的人士可享相互免簽證入境待遇，
每次逗留時間不超過14天。相關措施將
為香港和白俄羅斯居民帶來更大方便，
有助加強兩地旅遊、文化和經濟交流。
雙方均期望，盡早完成相關程序，落實
有關措施。

香港文匯報訊 內地債轉股實施，多間
商業銀行近日紛紛簽署債轉股大單，但有
些銀行卻是假轉股真放貸增加槓桿，有關
做法引起銀監會關注。中國銀監會主席尚
福林表示，將盡快制定新設市場化債轉股
實施機構試點管理辦法，明確設置條件、
業務範圍及風險管理等事項。
財新網指，尚福林在2017年全國銀行
業監督管理工作會議上指出，要把事情落
實，讓債轉股真正起作用。
報道指出，目前從市場曝光的交易結構

看，債轉股並未實現前述目的，而是僅僅
成為國企降低負債率和槓桿率的賬面騰挪
手段。

「明股實債」為未來累積風險
如建設銀行（0939）債轉股的模式之

一，是建行通過建銀國際，與國企下屬基
金公司做雙GP（一般合夥人），LP（有
限合夥人）則通過建行理財資金和國企的
自有資金成立有限合夥基金A。但未披露
的是，通過一些法律條款設計安排，國企

這個GP成為了基金A的實際控制人，可
被納入國企的併表安排中，由此迅速降低
槓桿率；同時，該基金A通過銀行委託貸
款的方式，將資金提供給國企，用於置換
其存量高息負債。這種「通過有限合夥基
金併表、實際放委託貸款」的資金安排，
實質是債加槓桿，「明股實債」。
尚福林在會上稱，有些銀行的做法很明

顯是在規避監管，規避宏觀審慎監管的要
求。這樣會積累風險，可能眼前過得去，
後面積累的風險就越來越多。

自去年10月債轉股方案正式落地，內
地四大國有銀行紛紛宣告將設立資產管理
公司，統籌負責集團內債轉股業務。
另外，尚福林指出，最近有些機構銀行

公司治理出現異常現象，有的社會貢獻不
大，管理層收入高；有的股東支持不多，
股權變動較快；有的風險控制不嚴，關聯
交易較多。要從根本上解決相關問題，除
了完善銀行公司治理結構外，亦需要加強
控股股東行為監管，以及提升董事會的專
業性和有效性等。

香港文匯報訊 再有內地城市出台限購政
策。山東省濟南市昨公佈，對在本市已有兩套
住房的本市戶籍居民家庭，暫停向其出售住
房，無住房的外地戶籍家庭限購一套房，並需
提供自購房之日起前三年內連續24個月或以
上個人所得稅或社保證明。
濟南城鄉建設委員會官網濟南建設網刊登的

通知稱，自2016年12月26日起，對該市歷下
區、市中區、槐蔭區、天橋區、歷城區、長清
區及濟南高新區範圍內已擁有兩套住房的本市
戶籍居民家庭，暫停在本市部分區域向其出售
住房（包括新建商品住房和二手住房）。
無住房的非本市戶籍家庭在本市部分區域限

購一套住房，需提供自購房之日起前三年內連
續24個月或以上在本市市區及三縣繳納個人
所得稅或社會保險證明。

香港文匯報訊 美匯回落刺激，昨日在岸及
離岸人民幣兌美元大升，其中在岸人民幣一度
大漲逾400點子，漲破6.86關口，一度觸及
6.8620創11月16日以來新高，截至收盤，收
報6.8728，較上一交易日官方收盤價漲248
點。離岸人民幣盤中亦大漲逾400點子，升穿
6.81關口，漲至1月6日以來新高，至昨晚7
時，離岸CNH即期匯價報6.8061。
昨日人民幣兌美元中間價下調118點，較上日
中間價6.8874下調118點，降幅創一周最大。上
日官方收盤報6.8976，夜盤收盤報6.9005。
據路透引述交易員指出，近期不確定因素較

多，加上春節日益臨近，客盤購匯意願略減。
近期匯價波動加大，市場等待英國退歐計劃明
晰和美國新總統特朗普就職演講等風險事件落
定。交易員並表示，由於離岸CNH即期匯價
仍高於在岸匯價逾400點，這也會緩解在岸的
購匯壓力。

連平：今年貶幅基本可控
交通銀行首席經濟學家連平昨預料，內地經

濟增長可能繼續放緩，內地企業和居民的全球
資產配置需求、避險需求和套利需求依然較
強，中美利差仍將處在低位，因此人民幣兌美
元匯率今年仍有貶值壓力。
他表示，美國的進一步加息，對美元匯率的

推動作用正趨於減弱，而中國外匯和資本流動
的宏觀審慎管理仍將繼續發揮作用，因此今年
人民幣匯率貶值幅度基本可控。

濟南出台限購政策

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上
海報道）A股昨呈V形走勢，三大
股指早市跌超過1%，午後反轉不但
收復全部失地，滬綜指及深證成指
成功轉跌為升，創業板指更勁升逾
2%，終結八連陰。截至收市，滬綜
指報3,108點，漲0.17%；深成指報
9,826點，漲1.17%；創業板指報
1,867點，漲2.02%。兩市共成交
3,556億元，較前日大幅縮量超三
成，其中滬市成交1,548億元。

創業板升2% 樂視網漲停
A股對流動性尤為敏感，中信證

券指出，短期來看流動性整體供給
依舊充裕，但本周到期洪峰將至，
疊加繳稅壓力以及大量的跨節資金
需求，使得節前資金面呈現季節性
緊張。央行極力呵護資金面，昨在

公開市場上大幅釋放流
動性，淨投放2,700億元
（人民幣，下同），為
2016年1月以來最高水
平。
受市場高度關注的樂

視網在上周末公佈引入
戰略投資者融創中國
（1918.HK）後，周一
公告更多細節，樂視網
大股東賈躍亭獲得的股
份轉讓款中，有30億元將優先用於
解除股份質押。這將令市場對賈躍
亭質押股票跌破平倉線的擔憂得到
很大程度緩解。樂視網昨低開高
走，收於漲停。
樂視網稱，雙方約定在上周四簽

署股份轉讓協議後的5個工作天
內，融創中國的關聯企業嘉睿匯鑫

將把總價款60.4億元全部支付，其
中30億元優先用於解除賈躍亭的股
份質押，嘉睿匯鑫有權對該筆資金
的使用用途進行監管。
融資中國上周末公告指出，雙方

約定在股份交割後12個月內，賈躍
亭應將其持有的上市公司股份的質
押比例降到50%以下。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上
海報道）仲量聯行昨天在上海發佈
的最新報告指，2016年全年中國內
地商業地產市場成交額達到2,090
億元（人民幣，下同），同比飆升
52%，創下歷史新高。其中，上海
的成交額佔半壁江山。
去年整體市場表現平平，年底外

匯管制逐漸趨嚴，資金海外投資受
限轉向國內尋求投資標的。仲量聯
行統計，單是第四季度成交額已達
910 億元，環比增 45%，同比漲
36%。該行上海及華東區投資部總
監邵律表示，這一龐大的交易量，
主要得益於國內買家的支撐。
資產類別方面，辦公樓繼續佔據

投資市場主導地位，累計成交額
1,140億元，同比漲21%，佔全年

總成交額的55%。零售地產次之，
累計成交額 410 億元，同比漲
70%。在線上和電商銷售強勁的帶
動下，工業地產和倉儲空間需求增
長迅猛，此類資產累計成交額達到
180億元，同比飆升10倍。

上海成交額佔全國一半
上海仍是中國地產投資的首選目

的地，全年累計成交額達1,000億
元，佔中國總投資的48%；第二位
的北京佔比16%；深圳位居第三，
佔比10%。上海辦公樓市場的累計
成交量，佔中國辦公樓市場總成交
量的68%。去年第四季度，亞騰資
產管理公司和內地保險公司中國人
壽，以200億元合資收購了世紀
匯，該交易也創下上海單一資產交

易額的歷史記錄。
另據仲量聯行統計，內地機構去

年境外房地產交易達330億美元，
同比升53%。仲量聯行中國研究部
總監周志峰預計，因為現在資金出
海十分困難，今年該項交易額將大
幅下降。

■■仲量聯行上海及華東區投資部仲量聯行上海及華東區投資部
總監邵律總監邵律。。 記者章蘿蘭記者章蘿蘭 攝攝

去年內地商業地產成交2000億

香港文匯報訊（記者 歐陽偉
昉）高盛亞洲銀行主席范華達昨在
港出席亞洲金融論壇時預料，內地
每年需要2,000億美元進入綠色經
濟，其中一大部分需要通過市場進

行融資。2015年中國央行指往後5
年內為了實現綠色經濟發展目標需
要1.5萬億美元融資，但政府的資
金只能提供其中15%，剩下的需要
由私營部門融資。范華達又表示，

機構投資者對於綠色經濟非常感興
趣，願意投入資金和人才到綠色經
濟產業當中，金融市場、金融行業
已經為此做了準備。他指「香港可
以在融資過程當中扮演重要角色，
他們有很好的框架、開放的市場、
監管環境、龐大的資本市場，因此
在香港機會是非常非常多的。」

高盛：綠色經濟每年需2000億美元

離岸人幣升破6.81關

央行放水 A股V形反彈

■■AA股昨呈股昨呈VV形走勢形走勢，，午後午後
收復早市失地收復早市失地。。 中新社中新社

■■白俄羅斯第一副總理瓦西里白俄羅斯第一副總理瓦西里．．馬秋舍夫斯馬秋舍夫斯（（左一左一））和香港特首梁振英和香港特首梁振英((右一右一))在場見證香港和白俄羅斯簽在場見證香港和白俄羅斯簽
署全面性避免雙重課稅協定署全面性避免雙重課稅協定。。左二為白俄羅斯稅務部部長左二為白俄羅斯稅務部部長Sergei NalivaikoSergei Nalivaiko，，右二為香港特區財經事務及右二為香港特區財經事務及
庫務局局長陳家強庫務局局長陳家強。。 中通社中通社


